



去る三十八年十一月九日、三井鉱山の保安無視により、あの悲惨な三川鉱炭じん大爆発が起きてから、私たち遺族は十年めの故人たちの命日を迎えます。その間三井鉱山の幹部はだれ一人として、責任をとろうとせず、私たち遺族が行つた告訴も調べを一方年半もひき伸ばされ、上、結局「原因不明」、「証拠不十分」ということで不起訴とされたのでした。

### 殺しておきながら

四百五十八名の労働者を一瞬のうちに殺して、八百三十九名のCO患者を出しておきながら無罪にすることは、何たる事でしょうか。バイクのスピード違反や飲酒運転、自転車の無灯火でさえも罪を問われる法闘國家でありながら、これは遺族として絶対納得する事ができない。

山田・九大教授も、政府調査団として三川鉱を調査しましたが、「三川鉱の坑内には風化砂岩があるので、絶対に爆発はない。あの爆発は、揚塵ベルトの上にあつた炭じんに引火して爆発したので、あれは人災ではなく天災である。従つて三井鉱山の幹部には、災害責任はない。あの日以来意識不明のまま、労働条件や賃金は、最低とされ

三井によつて殺された息子の遺影を胸にデモする溝口さん。

てくる大牟田の地場賃金の三万五千円のそれよりはるかに下まわる、それどころか両会社は、昨年など、自分たちの主人の命日に行なわれた三池労組主催の「追悼大集会」にささげ遺族を参加させず、作業を続行させました。何が遺族対策のための談判工場でしょうか。

あれほどの約束があれほど返りますと、大爆発直後の十月二十日東京の三井鉱山本店を、遺族対策のことで要請提出に訪れたとき、栗木幹元社長はハッキリと申しました。

### あれほどの約束が

過去をふり返りますと、大爆発直後の十月二十日東京の三井鉱山本店を、遺族対策のことで要請提出に訪れたとき、栗木幹元社長はハッキリと申しました。

「困った事があるときには、いつでも相談にきてください。この後は、絶対に事故は起しませんし、また差別も致しません」。

### 死んでいた方が…

宮島さんや受川さんの看護は並みたいていのものではなく、

「溝口さん、あなたは一人の子どもさんを一度に殺され居られるので、こんな事は言わ

ないが、お宅のように、いつそあの時皆さんと死んでくれていた方がよかったです。子どもの苦し

む姿を見つけていくのが、親

としてしのびない気持です」

と、私も申されたことがあります。私が年でも半年でも

いから、宮島さんや受川さんの看護を、苦しいお母さんたちにかわって、会社幹部にやらせる

ことでもできたら、彼らにも少しあはれました。私は怒りをこめて、今後も

のではないか、と思います。

事実は、四十万台の甲賀金だ

い」との結論を出し、これが福岡地検での不起訴の根拠となつたのでした。まさに大死です。

はずの大牟田・荒尾の両工場の

## みんなで贈つた激励 身につまされた敬老会

### 感じた、こまかし保障への怒り

三池主婦会では、去る十月十二日、第一回敬老会を、柳川簡易保養センターにて、会員の天気も快晴そのもので、高く晴れあがつた青空の下を、四台の貸切りバスは、この日を楽しみに待ち

この日は、気づかわれましたお誕生日お年寄りの方々を乗せ、水郷の街—柳河を目指して出発、車はやがてスイスイと目標に着きました。

付近で見えて、今日の一日をほんとうに楽しんだただける日になれば、と懸ねばならないおじいちゃん、おばあちゃんたちの姿を見て、今日の一日を

れませんでした。

来賓の方々も平常のこととて

なたれおじいちゃん、おばあちゃんたちの姿を見て、今日の一日を

付近で見えて、今日の一日を

ほんとうに楽しんだただける日になれば、と懸ねばならないおじいちゃん、おばあちゃんたちの姿を見て、今日の一日を

れませんでした。

来賓の方々も平常のこととて

なたれおじいちゃん、おばあちゃんたちの姿を見て、今日の一日を

付近で見えて、